

婦人會だより

西蒲連合婦人会

正月に第一回の準備

四月十五日に第一回の準備委員会を持つて結成を企劃した同窓会はその後三回の委員會を重ねて女子高等學校で結成式を擧げる段取となつた。加盟町村は卷、岩室、和納、吉田、彌彦、曾根、鎧郷、升潟、四ツ合、松野尾、坂井輪、小吉、味方、月潟、曲通、赤塚、松長、峰岡の十七ヶ町村、未結成町村からも代表者が出席して總數九百人を超える盛況であつた。この日は軍政部からメーヤ女史が祝辭並に講演の爲に來町、縣會議員寺尾愛子氏も臨席されて感想を述べられ、社會教育課の厚意による奥むめお女史講演、お晝休みには盛澤山のレクリエーションで遠くから出席の方々も有益に且楽しく過したと喜んで歸られた。十日も前からも仕事も手につかず會議を重ねて心配した町内準備委員はほんとうに安堵した事であつた。松野尾、四ツ合鎧郷、升潟、和納など八十人から二百人も大舉して來られたのを見て團結の固さに驚き且羨しい限りであつた。

事の一部を報告致します。

でも、何時も明朗さを失うことなく、これが講習會をスムーズに最も効果的にならしめた一つの基盤をなしたとも言ふことが出来ると思うのであります。

軍政部の講師の方々を通じて受けた印象もアメリカ人は常に明朗であり、如何なる場合にもユーモアを忘れないことであります。これは私達が今後團体活動に於ても特に討議や討論を行うに際しても必要であり学ぶべき點であると思うのであります。

以上簡単であります、私が講習會に受けた感想の中の皆さんに一番最初に知らせたいと思ふ

時の動きは刻々と變る、働く人々にも又時の如く作業能力増進機械化等進歩發展をとげつゝある。こゝに働く農家婦人の狀況の一端をお知らせする。

をモットーとして居る、創立以來數星霜を経た今日、尙清流のつきざる如く將來の飛躍を期待される。會員二〇〇名、着々と諸行事を計畫、實行してゐる。ちなみに一例を上げると、七月一日新制中学校裏の試験田に植付した馬鈴薯を掘り終つて、甘藷植えを實施したが出動人員一三〇名、二反歩の試験田で作業開始八時、終了十一時半、一人一人にては長時間を要する仕事も多勢の力は偉大なもので短時間で終了正午散会、夜は岩室村舟越篤農家小林三代治氏より甘藷の管理に關し御高説を拜聽し終日働き且研究したものを土産に午後十時解散した、その夜會員二、三の人々に質問すると答は皆んな「共同の力は偉大だつた。今日一日の作業は喜びの中に終つた」と働く事の嬉しさを力説する。農村婦人は働き過ぎる傾向もあるが逐次改善の途を見出すこと、これが我々の大きな課題であり一日も早く結論を見い出すことに努力がかけられるべきならぬと思ふ。

★(卷頭)婦人會役員は次の方々に決定した
副會長 巻 松村アイ 同 吉田 寺田シズ
常任理事 長沼リツ 長沼ハル 西川てる
會長 巻 倉品千代子
代議員 石川靜江 横田フジ 本間キクエ
委員会の主催で講習會が行われ
たのであります。以下は講習會

従来の講習会とか修練會等のものは全部主催者によつてその日課がくみ上げられ雰圍氣が形造られ、私達はその中に行動させられたのですが、この講習會の全期間のプログラムは全部受講生によつてつくられ、最も民主的な手段によつて運営されたのであります。

七十名の受講生がそれ／＼の希望によつてプログラム委員、レクリエーション委員、生活委員、圖書資料委員、記録委員、評價委員、庶務會計委員の七つの委員會のいづれかの役割を持つてこの講習會の全期間を運營し、講師は受講生によつて計畫されたこのプログラムによつて行動したのであります。

従つて毎日の日課をたてる委員會事態が私達の今後の青年團運營の實習資料として、大きな役割を果してゐたのであります。

次に講義と實習ですが、講義は主として委員會のあり方、會長の任務、グループワーク、其の他青少年の心理学等々、指導者としての團體運營上の技術について、講話が進められ、特に團體の運營に必要とする規則にとりあげられてゐること、これはどこの團體にもあるもの

は如何なるものか、如何なるものでなければならぬかを説明し、それに対する運営上のプログラムのたて方等については總べて講習生により實習されたのであります。

例 ば各種團体別討議とか講義に於て與へられたテーマーーに対するグループ別討議がそれで、講義に對して鋭い批判と各自の現在の運動、指導方法を基盤としてディスカッショーンをやり、最もよき青少年團体のあり方、社會教育のあり方、効果的なプログラム等を講習生によつて方向、方法を生み出ら毎朝全員に發表したのであります。これは各團體の指導的立ち場にある講習生にこつては各地方の團體運營の弱點や良い面を知る事が出来たと同時にその対策をも生み出すことの出來たこれは講習期間中の最大の收穫であつたと思ひます。

最後に講習期間中の雰圍氣であります、同じ立ち場と同じ目標をもつ人達が集つたと言うことも一つの原因にもなりますが毎日の一時間のレクリエーションや食後のレクリエーション等が開講頭初より講習會を和やかなものとし、心と心が未知の人と言ふ意思をふつとばして結ばれ、又皆んなが自分から飛びこんでいつたのであります。從つ

勸人勿

卷町みのり會

をモットーとして居る、創立以來數星霜を経た今日、尙清流のつきざる如く將來の飛躍を期待される。會員二〇〇名、着々と諸行事を計畫、實行してゐる。ちなみに一例を上げると、七月一日新制中学校裏の試験田に植付した馬鈴薯を掘り終つて、甘藷植えを實施したが出動人員一三〇名、二反歩の試験田で作業開始八時、終了十一時半、一人一人にては長時間を要する仕事も多勢の力は偉大なもので短時間で終了正午散会、夜は岩室村舟越篤農家小林三代治氏より甘藷の管理に關し御高説を拜聽し終日働き且研究したものを土産に午後十時解散した、その夜會員二、三の人々に質問すると答は皆んな「共同の力は偉大だつた。今日一日の作業は喜びの中に終つた」と働く事の嬉しさを力説する。農村婦人は働き過ぎる傾向もあるが逐次改善の途を見出すこと、これが我々の大きな課題であり一日も早く結論を見い出すことに努力がかけられるべきならぬと思ふ。

★新しく入った本	流れる星は生きている	藤原てい
歸郷	童話名作集 赤い鳥	大佛次郎
女 の 日 記	坪田譲治	
次郎物語 第四部	林 美美子	
グットバイ	下村湖入	
花 咲く 丘	永井 隆	
風と共に去りぬ マーガレットミツチユル	大宰 治	
共産主義批判の常識	小泉信三	
第二大戦回顧録 I ウインストンチャーチル		
言葉のいろ／＼		
生活のさまざま	柳田國男	
同		

満洲新京の中央観象台の課長夫人
だつた著者が、北鮮宣川に避難し
てそこで終戦を迎ひ、寒氣と飢餓
と斗ふこと一年餘、内地に引揚げ
郷里にたどりつくまでの記録が本
書である

★
苦難の
生活の
中にお
けるエ
ゴイズ
ムの醜
さを、
その反
面に光
る本當
の心情
の美し
さを
さまざま
ざと描
きだし
てゐる
し文章
も素直
で、最
後まで
引すつ
て行く迫力も素晴らしい、記録文学
としてはまだ情景や人物の出し入
れの整理、文章などの点に不満が
あるが、それは別として、苛酷な
る運命に耐へて生き抜いて來た一
人の女性の手に成る、ヒューマン
ドキュメントとして特に若い女性
に一讀をおすすめする

戦後各種の戦記、よく留、引揚記等が多
数あらわれているが、眞の記録文学樹立
の道は遠いとしても、海外物の刺げきも
加へて記録文学は戦後出版界の一つの風
潮を形づくりつゝある、こうしたものは
二度と戦争のさんくわをくり返し廢くな
りと全世界共通の心がそのそこに秘めら
れてゐるといふことを特に指摘したい

— 1 —

月二七日から會期三日で
うな事柄を議決した
算額 一三、九九一、五五七
一、一八一、二六〇圓で合
一、八一七圓となりてゐま
に改められました

満洲新京の中央観象台の課長夫人
だつた著者が、北鮮宣川に避難し
てそこで終戦を迎ひ、寒氣と飢餓
と斗ふこと一年餘、内地に引揚げ
郷里にたどりつくまでの記録が本
書である

★
苦難の
生活の
中にお
けるエ
ゴイズ
ムの醜
さを、
その反
面に光
る本當
の心情
の美し
さを
さまざま
ざと描
きだし
てゐる
し文章
も素直
で、最
後まで
引すつ
て行く迫力も素晴らしい、記録文学
としてはまだ情景や人物の出し入
れの整理、文章などの点に不満が
あるが、それは別として、苛酷な
る運命に耐へて生き抜いて來た一
人の女性の手に成る、ヒューマン
ドキュメントとして特に若い女性
に一讀をおすすめする

戦後各種の戦記、よく留、引揚記等が多
数あらわれているが、眞の記録文学樹立
の道は遠いとしても、海外物の刺げきも
加へて記録文学は戦後出版界の一つの風
潮を形づくりつゝある、こうしたものは
二度と戦争のさんくわをくり返し廢くな
りと全世界共通の心がそのそこに秘めら
れてゐるといふことを特に指摘したい

良書推選

「流れる星は生きている」

